
1 
 

 

PROGRAMMA ELETTORALE PER LE ELEZIONI AMMINISTRATIVE COMUNALI 

 

Premessa: 

I cittadini del nostro Comune meritano di vivere in un ambiente prospero, sicuro e 

inclusivo, in cui le opportunità siano accessibili a tutti. Cinque anni fa mi sono dedicato 

totalmente a questo scopo e ora, alla scadenza del mandato torno a chiedere la vostra 

fiducia per completare quei progetti e concretizzare quelle idee che non siamo riusciti a 

cogliere a pieno anche a causa del difficile quinquennio che abbiamo attraversato. Ogni 

aspetto è frutto della massima condivisione che c’è stata nei continui contatti diretti con i 

cittadini che hanno voluto trasmettermi le loro esigenze e proposte. 

Con questo programma elettorale, ci impegniamo dunque a lavorare insieme per 

continuare a migliorare la qualità della vita di tutti i cittadini, parificando le azioni da 

intraprendere su capoluogo e frazioni che hanno dimostrato di avere la medesima dignità 

e di essere pronte ad accogliere ogni iniziativa ed ogni sfida a loro indirizzata. 

 

I NOSTRI VALORI 

LAVORO E CRESCITA ECONOMICA: Creare un ambiente favorevole alle imprese e 

all'occupazione, per garantire un futuro migliore alle nuove generazioni. 

Per il raggiungimento di questo obiettivo che va oltre la competenza amministrativa 

comunale, l’Amministrazione si propone di creare occasioni di confronto con i vari 

operatori e di interagire con enti di rango superiore per promuovere lo sviluppo di 

infrastrutture strategiche delle quali l’intero territorio copparese può trarre beneficio. 

La pandemia si è inserita in un contesto di crisi economica già conclamata e stiamo ancora 

vivendo alcune negative conseguenze legate alla stessa; se durante il covid le prime 

necessità erano la tenuta dell’occupazione e la sopravvivenza delle imprese che abbiamo 
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cercato di sostenere con diversi aiuti di carattere economico, ora è il momento di ripartire 

con decisione, superando gli altri ostacoli legati alle guerre e crisi internazionali. 

Continueremo a prestare particolare attenzione alla qualità delle vie di accesso e di 

comunicazione e circolazione del nostro territorio intervenendo ove possibile per un 

costante miglioramento. Manterremo costanti gli step di riasfaltatura annui che dall’inizio 

del nostro mandato abbiamo realizzato. Per quanto riguarda la viabilità legata alle difficili 

condizioni delle strade vicinali, abbiamo finalmente individuato un preciso iter che sarà 

seguito nel prossimo mandato che coinvolgerà direttamente i cittadini interessati e che 

consentirà alla fine dello stesso di poter finalmente provvedere ad un ripristino delle 

normali condizioni viarie. Vigileremo sulle nuove possibili necessità di infrastrutture 

telematiche e ci adopereremo per la loro realizzazione, consapevoli della fondamentale 

importanza degli strumenti digitali, divenuti indispensabili non solo per i grandi player, ma 

anche e soprattutto per le piccole e piccolissime realtà: abbiamo ben presente che il nostro 

tessuto economico si poggia in maniera determinante su commercianti, artigiani e micro 

realtà economiche spesso di carattere familiare che sono fondamentali per la tenuta dei 

servizi e della vitalità del territorio e che continueremo a sostenere attivamente. 

Continueremo la proficua collaborazione con gli enti di formazione del territorio per 

rendere più agevole ai nostri ragazzi trovare occupazione ed alle nostre aziende trovare 

validi dipendenti rispondenti alle attuali esigenze di mercato. Importante sarà dare vita ad 

un tavolo territoriale contro l’abbandono scolastico, così come presente in altre realtà, 

che possa essere vero argine rispetto a questo fenomeno così dannoso nel nostro territorio 

e contesto di aree interne. Maggior rilievo alle imprese locali nell’esecuzione degli appalti 

pubblici tramite l’utilizzo degli affidamenti diretti e dell’utilizzo dell’albo dei fornitori 

istituito nel primo mandato che ha contribuito alla totale assegnazione dei 4 cantieri 

principali del PNRR ad imprese locali. Fondamentale anche il mantenimento delle 
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agevolazioni e riduzioni fiscali per aziende e privati concesse nel primo mandato, quale 

forma di difesa contro gli effetti inflattivi subiti nei contesti esterni di mercato. 

Riassumendo: 

● Cura degli spazi e delle dotazioni per l'insediamento di attività produttive 

● Continua manutenzione della rete viaria a beneficio di sicurezza ed accessibilità 

● Promozione di iniziative per l'occupazione, in particolare per i giovani e le donne 

● Investimento nella formazione e nell'istruzione 

● Maggiore coinvolgimento alle imprese locali negli appalti pubblici. 

  

SOSTEGNO ALL’AGRICOLTURA: Un discorso a parte merita il settore primario che per 

storicità e per sviluppo e tradizione rappresenta un ambito fondamentale sul nostro 

territorio. Intendiamo mantenere aperto e costante il dialogo con le associazioni di 

categoria per insieme valutare quelle che possano essere le migliori iniziative in sostegno 

di un settore per noi imprescindibile che è da anni in difficoltà a causa di eventi interni ed 

esterni e che va assolutamente sostenuto e valorizzato. Positiva è stata la realizzazione di 

corsi sull'agricoltura 4.0, così come le misure economiche finalizzate alla contribuzione in 

tematiche specifiche come l’analisi dei terreni, la taratura botti, lo smaltimento dei rifiuti, 

l’abbassamento della fiscalità su fabbricati strumentali etc. L’accesso al credito per le 

aziende agricole resta un concreto problema, anche e soprattutto in questi ultimi anni dove 

l’incremento dei tassi di interesse ha avuto un evidente riflesso negativo e si va a sommare 

alla crisi dei prezzi delle produzioni, alle avversità atmosferiche, alle invasioni di animali 

alloctoni etc. Il ricorso al credito bancario può essere sostenuto tramite consorzi specifici 

es. Agrifidi ed essere ben indirizzato alle aziende che intendono investire e rappresentare 

un positivo volano di rilancio del settore in tutto il territorio. Il reperimento del personale 

addetto è tornato ad essere un problema e non solo per gli stagionali, ma anche per gli 
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specializzati nelle nuove tecnologie che oggi sono imprescindibili per il settore; è evidente 

come si fatichi a far incrociare domanda ed offerta nei tradizionali canali, pertanto si 

provvederanno ad individuare delle modalità maggiormente incisive per evitare questo 

disallineamento. La positiva collaborazione col Consorzio di bonifica sfociata in una 

apposita convenzione sarà mantenuta viva e adeguatamente dotata di risorse finanziarie 

come contributo al mantenimento dell’equilibrio idrogeologico che va realizzato in 

maniera continuativa e tempestiva, accompagnato dal contrasto alla fauna selvatica 

nociva, come sempre fatto nel primo mandato. Questo in ottica di prevenzione danni 

derivanti dalla tracimazione delle acque e incolumità fisica per gli addetti. 

Riassumendo: 

● Favorire la valorizzazione dei prodotti agricoli locali attraverso iniziative e promozione 

● Sostenere progetti di agricoltura sostenibile e di recupero delle aree rurali 

● Mantenere operativa la convenzione col Consorzio di Bonifica per i ripristini spondali 

● Incrementare la convenzione con le realtà locali per adempimenti di settore 

● Sostenere la formazione e gli investimenti delle aziende tramite consorzi fidi 

  

INCLUSIONE E PARI OPPORTUNITÀ: Promuovere la coesione sociale e l'uguaglianza di 

opportunità per tutti, indipendentemente da età, sesso o disabilità. 

Le persone meritano tutte le stesse possibilità e hanno la medesima credibilità; non 

pensiamo che ci debbano essere ostacoli determinati dalla giovane età o la poca 

esperienza: tutti abbiamo il diritto ad avere le nostre idee e il dovere di provare con queste 

a migliorare la nostra comunità. Tante le attività di sensibilizzazione realizzate in 

collaborazione con diverse associazioni ed enti per il contrasto alla violenza di genere, che 

parte dall’educazione scolastica e finisce per concretizzarsi nel progetto di incrementare le 

“panchine rosse” sul territorio come ricordo di quanto tristemente accade ogni giorno e 
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come monito per il futuro. In tema disabilità tanto è ancora da fare per migliorare la 

vivibilità degli ambienti e spazi pubblici e reale integrazione nella vita quotidiana della 

comunità a partire da una maggiore integrazione a livello scolastico che sia anche di 

insegnamento e di rispetto. Continueremo l’implementazione nei parchi pubblici di giochi 

inclusivi come già in parte realizzato e creeremo nuovi luoghi aggregativi a misura di 

famiglia. 

Riassumendo: 

● Promozione di politiche sociali inclusive e di sostegno alle fasce più deboli 

●  Abbattimento delle barriere architettoniche e sociali 

●  Assicurazione di pari opportunità di accesso ai servizi per tutti 

● Valorizzazione del ruolo di giovani ed anziani nella società 

  

SICUREZZA E VIVIBILITÀ: Garantire la sicurezza dei cittadini e migliorare la vivibilità del 

comune, investendo in manutenzione e decoro urbano. 

Mantenere alta attenzione su bandi e finanziamenti specifici dedicati all’implemento degli 

strumenti di videosorveglianza: nel primo mandato grazie alla vittoria di uno di questi 

abbiamo incrementato sia la quantità che la qualità di parte della strumentazione legata 

alla sicurezza in collaborazione con le forze dell’ordine, oltre che realizzate attività di 

sensibilizzazione e prevenzione su tematiche come uso di droghe, alcool, cyberbullismo 

etc. Intendiamo dare maggiore consapevolezza soprattutto ai nostri giovani delle negative 

conseguenze legate a comportamenti errati da evitare. Importante sarà anche dare corpo 

al progetto relativo al controllo di vicinato di cui stiamo portando avanti la progettazione 

in collaborazione col Corpo di Polizia Locale e alcune associazioni di volontariato; maggiore 

sicurezza e tranquillità favoriscono una migliore vivibilità del territorio e una migliore 

relazione con le imprese economiche. Queste misure sono volte a contrastare i diversi 
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episodi che si sono verificati di furti nelle aziende: soprattutto gasolio e mezzi agricoli. 

Grazie alle positive relazioni con le forze dell’ordine si sono sperimentati interventi di 

carattere “misto” tra loro che si sono rivelati estremamente positivi e che saranno replicati 

anche con altri soggetti specifici (es Vigili del Fuoco, Protezione Civile). Desideriamo 

coinvolgere i nostri cittadini e le associazioni nel rispetto e nella cura del verde pubblico, 

non soltanto con opera di divulgazione e di educazione realizzate anche in collaborazione 

con specifici enti come fatto sino ad ora, ma anche in maniera attiva rendendoli 

protagonisti attivi nell’”adottare” piccole aree che saranno lasciate direttamente in capo a 

loro ed alla loro creatività. L’ambiente è parte fondamentale della nostra cultura: rimane 

prioritario formare ed educare ciascuno affinché si senta coinvolto nella protezione e 

tutela del territorio. Il cambiamento climatico in essere è sempre più veloce e richiede 

investimenti in piani di gestione, recupero e conservazione delle acque, anche finalizzati 

ad una migliore valorizzazione delle produzioni agricole e agroalimentari. Sarà dato stimolo 

per una produzione di energie alternative che non sottragga risorse naturali, indirizzando 

la stessa ad una maggiore integrazione con l’ambiente circostante. Sarà mantenuto il 

progetto di tutela del rischio ambientale, continuando l’attività svolta nel primo mandato 

in merito alla salvaguardia delle alberature nei parchi, giardini e scuole. Nell'ambito della 

tutela ambientale rientra anche la corretta gestione dell’equilibrio tra l’uomo e la natura: 

di qui discende anche il tema del rispetto per gli animali, che riconosciamo come parte 

delle nostre vite e delle nostre famiglie. Promuoveremo quindi l’adozione di un 

“Regolamento per la tutela degli animali e la convivenza con i cittadini”. 

Riassumendo: 

● Installazione di telecamere di videosorveglianza nei punti nevralgici 

● Promozione di campagne di sensibilizzazione sulla sicurezza 

● Rafforzamento della collaborazione con le forze dell'ordine 
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● Decoro urbano e cura del verde pubblico 

● Adozione di un “Regolamento per la tutela degli animali e la convivenza con i cittadini”  

 

SOSTENIBILITÀ AMBIENTALE: Promuovere uno sviluppo urbano sostenibile, favorendo la 

mobilità verde e la tutela dell'ambiente. 

Manterremo un focus importante sull’utilizzo della bicicletta sia come normale mezzo di 

spostamento per la vita professionale e privata, sia intesa come strumento di svago per 

poter gustare a pieno la bellezza straordinaria del nostro territorio. Per questo si 

continuerà la collaborazione con associazioni di settore es. FIAB con cui abbiamo 

intrapreso una proficua collaborazione che ha portato Copparo a rientrare tra i “Comuni 

Ciclabili”, ma anche l’opera di educazione presso le scuole per far acquisire maggiore 

consapevolezza ai nostri giovani. Continueremo nella realizzazione di tratte e piste ciclabili 

sul territorio come proposta green alternativa alla tradizionale mobilità a motore. 

Incrementeremo come già iniziato l’intermodalità di fruizione turistica inserendo i percorsi 

ciclabili in itinerari specifici inseriti in contesti sovracomunali es. Union Gravel. 

Manterremo una educazione volta ai concetti di riuso, riciclo, differenziazione e corretto 

smaltimento dei rifiuti come utile forma di contrasto a inaccettabili e pericolosi 

comportamenti scorretti su tale tematica, per questo sarà importante continuare a 

mantenere la relazione concretizzata con Plastic Free grazie alla convenzione sottoscritta 

e alla realizzazione di appositi momenti dedicati alla raccolta di abbandoni. 

Riassumendo: 

● Investimento in piste ciclabili 

● Promozione dell'utilizzo di mezzi di trasporto pubblici e alternativi 

● Promozione di una cultura della sostenibilità 
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● Favorire l'adozione di pratiche sostenibili nelle attività produttive e promuovere l'uso 

di energie rinnovabili 

● Promuovere progetti di riqualificazione urbana e recupero di aree dismesse 

  

PARTECIPAZIONE E TRASPARENZA: Assicurare la massima partecipazione dei cittadini alla 

vita comunale e la trasparenza dell'amministrazione. 

Tutti i cittadini devono poter essere sempre costantemente al corrente di quanto accade 

all’interno del proprio comune, sia nella fase di elaborazione delle proposte e delle 

politiche, sia nella fase di realizzazione. Devono poter serenamente giudicare l’operato di 

chi è a loro disposizione e darne una congrua valutazione. Per questo si incrementerà a 

tutti gli ambiti dell’apparato burocratico il questionario di valutazione dei servizi che ha 

visto la sua nascita parziale nel 2023: deve essere inteso come un momento costruttivo 

per evidenziare eventuali carenze, dare riscontri su quanto in essere e poter formulare 

proposte di miglioramento dei servizi. La comunicazione istituzionale si manterrà di elevata 

qualità e divulgazione sfruttando a pieno ogni strumento comunicativo, come la società 

attuale richiede e di cui necessita per una migliore e più facile fruizione da parte di tutte le 

fasce di popolazione. Grazie anche ad appositi finanziamenti acquisiti si proseguirà 

nell’opera imponente di digitalizzazione dei documenti di archivio e di implementazione 

smart dei servizi. 

Per quel che concerne nello specifico l’Unione Terre e Fiumi ci si dovrà confrontare da 

subito con i nuovi amministratori: l’attuale modello organizzativo e le deleghe conferite 

non hanno comportato i miglioramenti auspicati per cittadini ed imprese e su questo 

occorrerà un serio ed accurato confronto. È chiaro che l’obiettivo di una maxi fusione sia 

tristemente naufragato e va aggiornato il modello di sviluppo in considerazione della 

canalizzazione dei finanziamenti sovra territoriali. 
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Riassumendo: 

●  Assicurazione della massima trasparenza nell'amministrazione comunale 

● Misurazione della soddisfazione degli utenti dei servizi comunali 

● Digitalizzazione dei servizi comunali e accompagnamento delle fasce fragili 

● Diffusione di processi di coinvolgimento di tutti i cittadini per favorire la partecipazione 

civica 

● Creazione di una rete di dialogo fra i centri abitati del territorio 

  

SANITÀ: Si ritiene e si ribadisce da sempre che il nostro Ex Ospedale ora Casa di Comunità 

debba avere una valorizzazione sanitaria ed assistenziale più adeguata alle caratteristiche 

anche dimensionali del nostro territorio. Come noto la materia è di competenza regionale; 

realisticamente l’impegno è quello di proseguire con una attenta presenza su tutti i tavoli 

di coinvolgimento e su un dialogo e confronto costante con le autorità, anche aspro 

quando occorra, finalizzato prima di tutto a non perdere ulteriori servizi sul territorio, a 

migliorare quelli in essere e possibilmente a studiare assieme se e quali incrementi agli 

stessi poter operare. Negli ultimi anni siamo riusciti a risolvere alcune annose questioni 

prima impantanate come l’accesso alla farmacia ospedaliera per i disabili, l’apertura della 

camera mortuaria, il rifacimento dell’intero settore Ospedale di Comunità, la realizzazione 

dei nuovi spazi ambulatoriali e la definizione del cantiere PNRR presso la Casa di comunità, 

il convenzionamento del servizio della medicina di gruppo con relativo accrescimento 

dell’offerta di servizi per gli assistiti. Le politiche sociali sono da noi viste come compendio 

a tutti gli obiettivi programmatici ovvero riuscire a realizzare una città a misura di tutte le 

persone nei vari periodi della loro esistenza sia come individui sia come aggregazioni socio 

economiche, nella quale l’Amministrazione, con tutte le sue competenze, svolge una 
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funzione regolatrice tra i vari interessi singoli e complessivi allo scopo di garantire ad 

ognuno una opportunità di vita e di crescita. 

Riassumendo: 

● Costante dialogo e confronto con le autorità sanitarie 

● Monitoraggio della qualità dei servizi erogati sul territorio 

● Verifica nuove necessità legate al mutamento della popolazione e del territorio stesso 

● Supporto per il mantenimento delle persone anziane e malate nelle loro abitazioni e 

nei nuclei familiari 

● Sostegno all’incremento dei servizi sanitari presenti 

● Favorire maggiore integrazione tra la rete di medici di medicina generale/Medicina di 

Gruppo e la Casa di Comunità    

  

TURISMO: Il nostro territorio è caratterizzato dalla presenza di importanti monumenti e 

siti legati alla storia inseriti in un ambiente naturale meraviglioso che muta in 

continuazione in base all’orario, alla stagione ed al clima; diversi i ritrovamenti storici già 

valorizzati fino ad ora a “macchia di leopardo”; abbiamo già avanzato una progettazione 

che consentirà di condividere in maniera maggiore tale attività di ricerca e 

sperimentazione, a partire dalle scuole, con la creazione di un luogo che possa essere allo 

stesso tempo un laboratorio pratico, ma anche una sede espositiva dei reperti rinvenuti 

sul territorio: un luogo che sappia raccontare il nostro passato e le nostre tradizioni. 

Durante questo quinquennio è stata portata a termine una prima fase di restauro su Villa 

Mensa che ha consentito una parziale apertura della Villa stessa che finalmente è diventata 

fruibile ai cittadini; abbiamo investito sulla diffusione delle immagini della villa, divenuta 

location in cui si sono svolti diversi set televisivi, fotografici anche a tema e fino ad ora sono 

stati e realizzate anche tre importanti produzioni cinematografiche. Allo stesso tempo la 
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Villa è diventata sede di attività universitaria con la presenza della facoltà di architettura 

che vi svolge lezioni pratiche e master di restauro per laureati; una parte del giardino è 

diventata sede di un corso per giardiniere d’arte di giardini e parchi storici, in 

collaborazione con Cfp Cesta grazie a fondi PNRR finalizzato alla crescita professionale dei 

partecipanti ed al ripristino di una idea di giardino come in origine. Altro monumento 

valorizzato è la Pieve di San Venanzio, presso cui si sono tenute visite guidate, 

manifestazioni e altri eventi. Sulla pieve è in atto un’opera di riapertura con esecuzione di 

lavori di consolido e miglioria che è intenzione mantenere operativi. Nostro obiettivo è 

quello di mettere in rete le bellezze del nostro territorio, in particolare queste due location: 

da qui l’integrazione della possibilità di accedere in visita sia alla Villa che alla Pieve con lo 

stesso operatore turistico e la pianificazione di opere già eseguite e da eseguire per la 

messa a sistema sul territorio, come la realizzazione della pista ciclabile dalla Villa a 

Sabbioncello, la realizzazione dell’approdo fluviale sul Volano sempre alla Villa, che 

consente uno sbarco diretto delle imbarcazioni provenienti da Ferrara che diventa di fatto 

un punto di scambio intermodale bicicletta/barca. Già pianificato nel capoluogo un punto 

di partenza presso un parcheggio scambiatore dove acquisire informazioni e avere dettagli 

sui percorsi turistici in essere sul nostro territorio. In una logica di marketing, legata alla 

qualità dei servizi e alla soddisfazione del turista, particolare importanza verrà data al 

miglioramento del decoro e dell’aspetto dei luoghi abitati (capoluogo e frazioni) che passa 

non solo attraverso le azioni dirette del Comune ma anche attraverso il coinvolgimento dei 

cittadini e delle loro associazioni in un accresciuto senso civico. 

Riassumendo: 

 Valorizzazione delle bellezze artistiche presenti come Villa la Mensa e la Pieve di San 

Venanzio e messa a sistema delle stesse in ottica di valorizzazione turistica 

 Pianificare interventi di restauro e valorizzazione dei monumenti storici locali 
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 Recupero e valorizzazione del crescente patrimonio archeologico 

 Punto informativo e turistico presso il parcheggio scambiatore già individuato all’ex 

Berco, dove i magazzini assumeranno un ruolo chiave a livello turistico e culturale 

 Promuovere l'organizzazione di eventi culturali e artistici in prossimità dei monumenti 

per aumentarne la visibilità 

  

ASSOCIAZIONISMO, SPORT, SCUOLA, CULTURA, GIOVANI: Una parte importantissima del 

nostro tessuto sociale è rappresentato da associazioni e volontari che si confermano 

indispensabili per la cittadinanza e fondamentali per il mantenimento di alcuni servizi 

presenti sul territorio; in questi anni abbiamo mantenuto saldo il legame con queste realtà 

collaborando con ciascuna e dando diversi sostegni concreti e supporti soprattutto nella 

fase pandemica e post pandemica che ha seriamente minacciato la sopravvivenza di tante 

realtà. L’elevato grado di collaborazione tra le diverse realtà che si sostengono a vicenda e 

sanno “fare rete” presente oggi sarà mantenuto e incentivato dall’amministrazione tramite 

la promozione di attività culturali, sportive e ricreative rivolte sia ai giovani che ai più 

esperti per favorire la socializzazione e la partecipazione attiva alla vita della comunità. 

Qualsiasi società umana si pone e sente importante l’attenzione e la cura nei confronti 

dell’educazione dei propri giovani. Se si perde questa dimensione della vita, ogni società 

inizierà a vivere un declino su tutti i suoi aspetti. Una società che smette di educare è una 

società già morta in partenza! Il tema dell’educazione dei giovani è un punto che abbiamo 

particolarmente a cuore, per questo, durante questi anni, abbiamo lavorato con realtà 

associative, enti del terzo settore, persone (del territorio e non), e scuole per la costruzione 

e lo sviluppo di luoghi dove si possa spendere una proposta positiva ed educativa. Perciò, 

il nostro indirizzo sarà continuare per questa strada dove, in una dinamica sussidiaria, 

chiunque voglia impegnarsi in una proposta educativa, attraverso progetti e attività che 
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possano concorrere allo sviluppo umano della persona, lo possa fare liberamente. Sarà 

nostro compito, aprire la strada per facilitare la realizzazione di tali iniziative, dialogando e 

lavorando con le istituzioni del territorio dove sono presenti i giovani ovvero in primis le 

scuole, l’università e anche le realtà lavorative (aziende, imprese, enti del terzo settore). 

Insomma, desideriamo dare il più ampio spazio possibile a tutti coloro che hanno a cuore 

il tema educativo affinché siano i cittadini, famiglie ed enti, ad essere i protagonisti 

operativi dell’educazione dei propri giovani. Crediamo nella libertà di educazione per 

questo ci impegneremo per sostenere la costruzione del bene comune nel nostro 

territorio. Per quanto concerne la pratica sportiva, si continuerà l’imponente e costante 

opera di ammodernamento, miglioramento e riqualificazione degli impianti sportivi in 

essere che abbiamo iniziato a rendere maggiormente efficienti e green in ottica di 

sostenibilità ambientale e riduzione di inquinamento e costi: esempio concreto i lavori 

eseguiti su piscina, stadio, palazzetto dello sport, diversi campi sportivi in tutto il territorio, 

palestre nelle scuole etc. 

Riassumendo: 

 Sostegno all'associazionismo nel suo complesso e collaborazione nella gestione degli 

eventi, potenziamento degli spazi associativi 

 Sostegno al settore sportivo nelle sue varie declinazioni 

 Integrazione delle discipline attive nelle strutture del territorio 

 Miglioramento di luoghi di aggregazione per giovani e anziani 

 Individuazione da parte dei giovani per i giovani di spazi ed eventi 

 Progetti scolastici rivolti all’educazione civica e alla storia e alle tradizioni locali 

 Valorizzazione delle collezioni di proprietà comunale e dei beni del territorio 

 Promozione degli artisti e delle realtà culturali locali. 
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